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Commune de Tauriac de Naucelle : 
 

Mail :  mairiedetauriacdenaucelle@hotmail.fr 

Téléphone : 05-65-47-06-26 

Horaires : 8h30-12h le mardi, jeudi, vendredi et samedi matin 

Site : https://www.tauriacdenaucelle.fr 
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Edito du Maire 

Ce bulletin d’information municipale nous fait déjà basculer dans la 2ème partie 

du mandat. Que ces 3 années sont passées rapidement ! Il faut dire qu’avec les 

crises successives et les projets à mener nous n’avons pas eu de pause. Des défis, 

notre commune en a relevé et continue d’en relever, je suis assez serein sur notre 

capacité à conduire des projets, intégrer les nouveaux habitants, créer du lien social 

et associatif. 

 La plantation du « mai », le retour de la « grillée des châtaignes » et l’arrivée de 

nouvelles associations en sont les parfaits exemples.  

En 2024 nous allons procéder à l’aménagement d’une aire de vision Halte Paul 

Bodin (avec l’aide financière de l’Agence Nationale de Cohésion des Territoires), 

continuer l’aménagement de l’aire de détente le long du Viaur et concrétiser l’achat 

de « l’école » de Tauriac. Il nous faudra aussi régulariser la situation de notre commune vis-à-vis de 

l’assainissement collectif. Nous sommes en infraction depuis de nombreuses années et la situation ne peut 

plus durer sous peine de sanctions des services de l’Etat. Des rencontres individuelles et une réunion publique 

seront organisées pour analyser, expliquer et vous permettre de comprendre la démarche. 

Notre commune ayant été retenue dans le cadre de la SIL (Signalisation d’Information Locale), de nouveaux 

panneaux ont vu le jour pour parfaire l’identification de certains bâtiments ou centres d’intérêt. 

Tous ces dossiers demandent du temps et de l’énergie mais mon équipe et moi-même n’en manquons pas. 

Je vous donne rendez-vous le 14 janvier, pour la traditionnelle cérémonie des vœux où nous vous présenterons 

les nouveaux habitants. 

Bonnes Fêtes. 

                                                                        Jean-Luc Tarroux 
 

                                                                          

Informations de la Communauté de Communes du Pays Ségali 

 

Actualités Hôtel du Viaduc / Visite ALPA Conseil (5 juillet) 

 

Le 5 juillet, André Bories (Vice-Pres. 

de PSC), Hélène Bibal (Dir. OT) et 

JL. Tarroux se sont rendus sur le site 

de la Halte P. Bodin pour accompagner le Bureau d’Etude ALPA Conseil 

(mandaté par l’Agence Nationale de Cohésion des Territoires), représenté 

par Marc Torfs pour l’étude du bâtiment (Ancien hôtel). Au programme de 

cette première journée sur site, la visite du bâtiment et l’échange avec les 

maires. Une deuxième journée a eu lieu le 6 octobre avec un atelier de travail 

dans les locaux de la Mairie à St-Martial. Des représentants de PSC, de la 

Communauté du Carmausin, des Offices de Tourisme, de l’Agence Départementale d’Attractivité du 

Territoire de l’Aveyron, des Conseils d’Architecture de l’Urbanisme et de l’Environnement de l’Aveyron et 

du Tarn.  

Après-midi d’échanges afin de faire ressortir les idées fortes pour ce bâtiment. Un document nous sera 

transmis en fin d’année par ALPA Conseil. 

 

PLUi 

La révision allégée* du PLUi de la CC du Naucellois engagée en début d’année 2023 est terminée et les 

documents transmis par OC’TEHA aux services de l’Etat pour analyse et validation. Décision attendue pour 

début 2024. 

 (*) révision allégée (passage de A à Uh à Ub ou NC1) ; transfert de surfaces constructibles d’une zone à une 

autre dans la commune (pour respecter la contrainte de ne pas dépasser notre surface constructible actuelle). 



 

Séminaires (Suite) 

Afin de dégager des marges financières pour nos grands projets (très limitées aujourd’hui), il a été organisé 

plusieurs journées de réflexions qui ont porté sur les sujets suivants : 

08 juin / Analyse des compétences et propositions formulées pour la prochaine Commission Locale 

d’Evaluation des Charges Transférées (CLECT) : 

- Calcul du transfert de charges lié à la réalisation des documents d’urbanisme, 

- Evaluation de transfert de charges dans le cadre de la restitution de la compétence Bibliothèque et Stade des 

Ecoles à la Commune de Baraqueville, 

- Réévaluation du transfert de charges des Accueils Collectifs de Mineurs, 

- Réévaluation du transfert de charges des Structures Petite Enfance et Relais Petite Enfance 

Les 4 propositions ont été validées par la CLECT du 26 septembre 2023. 

19 octobre / Etat des lieux des 53 bâtiments de PSC (usage, entretien, coût, devenir, etc) : 

- Etudier la vente de bâtiments (100 vallées, ex la naucelloise)  

- Etudier le regroupement des services techniques, 

- Lancer une étude pour du photovoltaïque sur une douzaine de bâtiments, 

- Création d’un Groupe de Travail pour le suivi de la vente des bâtiments. 

15 novembre / Bilan des propositions pour faire des économies 

- Com. Sport : baisse des subventions et que fait-on de la piscine de Sauveterre (Fermeture ou participation 

financière de la Commune ?) ; 

- Com. Eco : Suspension Aides à l’Immo., étudier Cotisation Foncière des Entreprises (CFE) et Imposition 

Forfaitaire des Entreprises en Réseau (IFER) ; 

- Com. Agri : projet photovoltaïque site du « Moulinou », suppression des subventions « chapiteau » halle R. 

Lacombe et Festiboeuf ; 

- Com. Pte Enf : revalorisation des tarifs, mutualisation des surfaces, rencontrer Abracadabra et la Fol ; 

- Com. Bât : relancer la vente des « 100 vallées » et de « La Naucelloise » ; 

- Com Soc : baisse des subventions (-35%) ; 

- Com OM : regrouper les containers, suppression d’une tournée (Bourgs de Naucelle et Baraqueville). 

 

Projet de territoire 

La restitution finale du Projet de Territoire a eu lieu le 5 décembre au Cinéma de Baraqueville. Une feuille de 

route pour 5, 10 ou 20 ans a été établie.  

 

Concert Halte Paul Bodin (05/08/2023) 
 

 
    

En partenariat avec l’AJAL et malgré une température un peu fraîche pour un début août, l’artiste de 

renommée internationale « Bonga » nous a proposé un concert chaleureux et entraînant pour nous faire passer 

une agréable soirée dans cet écrin magnifique. Des jeux de lumière projetés sur le viaduc ainsi que sur l’hôtel 

ont illuminé les édifices. 



 

Etape au Viaduc d’un cycliste allemand (02/09/2023) 

 

 
Stephan Knopp, cycliste allemand, faisait halte sur l’aire de Malphettes, face au Viaduc du Viaur de Paul 

Bodin. 

Cathy Bessière, conseillère municipale qui remplaçait Jean-Luc Tarroux, retenu par les jeux en Pays Ségali, 

avait en charge son accueil. Un accueil chaleureux, avec les bénévoles de V.V.V, et l’office de tourisme du 

Pays Ségali. Les habitants de la halte, Michèle et Guy proposaient au courageux cycliste l’hébergement. 

L’objectif de Stephan Knopp, relier les six ponts européens candidats au patrimoine de l’Unesco. Le Viaduc 

du Viaur est le 4ème de son périple qu’il effectue avec un vélo à assistance électrique. 

 

Totem Halte Paul Bodin 

 

De nombreuses informations facilement accessibles sur les trois totems installés 

(Présents aussi Terrasse du Yunnan et Aire du Gô). Une face dédiée à la carte du 

territoire, les autres faces avec des informations en anglais et espagnol. 

 

QR code « Oreilles en balade » accessible depuis un smartphone : vous pourrez 

entendre nos habitants et nos écoliers vous raconter anecdotes et histoires vraies 

autour du Viaduc. 

Vous pouvez également écouter ces témoignages sur le site 

https://oreillesenbalade.eu 

 

 

Info Taxe Foncière 

 

 Commune  

Propriété Bâtie / Taux 2022 27,82%  

Propriété Bâtie / Taux 2023 28,82% Hausse de 1% 

Propriété Bâtie / Base 2023 (Etat)  Hausse de 7% 

Propriété Non Bâtie / Taux 2022 53,71%  

Propriété Non Bâtie / Taux 2023 55,64% Hausse de 1,93% 

 

Vous avez été nombreux à réagir et je le comprends, mais la fiscalité locale n’avait pas bougé depuis de 

nombreuses années …et sauf catastrophe, on ne la retouchera pas jusqu’à la fin du mandat. La mauvaise 

surprise vient essentiellement de la hausse de la base (et là, nous n’y sommes pour rien !) qui a violemment 

augmenté en 2023. 

 

https://oreillesenbalade.eu/


 

Recensement 2023 

L’INSEE nous a transmis son bilan définitif et nous a confirmé le chiffre de 396 habitants en 2023. 

 

Projet UNESCO 

Projet OUV (Organisation Unesco Viaduc)  

La cérémonie de pose des plaques a enfin eu lieu le 29 juillet à la halte P. Bodin et à 

l’Aire du Yunnan. Les Conseils Municipaux des 2 villages (Tauriac et Tanus) se sont 

retrouvés pour l’occasion (Voir article ci-après). 

Réunion Unesco / COPIL N°9 (10 novembre à Carmaux) 

- Bilan actions 2023, 

- Actions 2024,  

- infos internationales : le Portugal s’engage vraiment sur le classement et l’inscription des Viaducs sur la liste 

indicative allemande est reportée (Devait se faire en octobre 2023). Pas d’info sur le pourquoi ni sur la 

prochaine date d’inscription. 

→ A retenir : Visite du Ministère de la Culture sur notre site en 2024 

→ Congrès 2024 : se tiendra soit au Portugal, soit à St-Flour (pour le 140ème anniversaire du Viaduc de 

Garabit) 

Réunion DREAL (10 novembre à Carmaux) 

- Présentation d’un dossier de classement « Site et paysage », 

- Analyse des atouts (un léger plus pour le dossier Unesco) et des contraintes d’un tel classement, 

→ Trop de contraintes au niveau de l’urbanisme (Validation des Permis de Construire au niveau du Ministre) 

mais aussi dans la définition du périmètre retenu pour ce classement. 

 

 

 



 

Actualités Viaduc / Pose plaques Monument Historique 

 

Le samedi 29 juillet les deux municipalités de Tanus, autour des maires 

de Tanus et de Tauriac de Naucelle, Benoît Ravailhe et Jean-Luc 

Tarroux, se sont réunies pour officialiser la pose - de chaque côté du 

Viaduc - des plaques "Monument Historique". D'abord Terrasse du 

Yunnan côté Tarn puis Halte Paul Bodin à Malphettes côté Aveyron. 

Quoi de plus symbolique pour ce magnifique ouvrage que de voir les 

deux rives réunies pour un moment protocolaire mais aussi convivial. En 

effet, tout le monde s'est ensuite retrouvé sur la terrasse de l'Embuscade 

pour partager une collation fort agréable où de nombreux échanges se 

sont noués entre les conseillers des deux municipalités. 

Dernière minute : le classement à l’UNESCO des 6 Viaducs a bien été 

inscrit sur la liste allemande en 4ème position (ce qui est une excellente 

nouvelle).  

 
 

Les infos de nos associations 

Comedia Novacella : Une assemblée générale et c'est reparti ! 

Dans ce monde troublé, Comédia Novacella a coutume de vous faire rire. La troupe s’est 

produite 2 fois à St-Martial en avril, à Lescure d’Albi en juin, au Théron de Rieupeyroux en 

juillet, à Cassagnes en septembre, à Naucelle pour « Festiboeuf » et en novembre à la Salvetat 

Peyralés invité par l’ADMR qui nous a reçu avec bienveillance ou un succulent repas nous a 

été servi. Cette dernière représentation de l’année a enflammé le public. 

L’association s’est rendue à Toulouse au Théâtre de la Comédie pour voir le spectacle de l’humoriste 

marseillais « ZIZE ». 

Le 28 janvier 2024 à la salle des fêtes de St-

Martial se déroulera notre assemblée 

générale, une journée bien remplie avec 

repas et diffusion de toutes nos pièces ce qui 

permettra aux derniers comédiens qui ont 

intégré la troupe de les découvrir. 

Comédia Novacella vous souhaite une 

bonne année, riche en sourires et en 

bonheur, que vos souhaits se réalisent et 

surtout de nous voir sur les planches. Contact : 06 87 21 61 14.           Bel Cantou : la maison de retraite qui décape…. 

 

Valorisation du Viaduc du Viaur. 
 

Cette année, la 40ème édition des Journées Européennes du Patrimoine avait 

pour thème « Le patrimoine vivant ». Ce terme désigne des pratiques, des 

rituels, des danses, des moments festifs en lien avec un patrimoine culturel.  

Sur notre territoire du Ségala, nous 

pouvons être fiers d’avoir un monument 

classé aux Monuments historiques qu’est 

le Viaduc du Viaur. 

Cette année, nous avions choisi le cadre 

du Viaduc pour réaliser une exposition 

photo sur les scènes de la vie dont il a été le témoin. 

Nous avons tous dans nos albums, des photos le mettant en scène.  

 



 

 

Nombreux sont ceux qui ont 

répondu à notre invitation et il 

nous a fallu faire des choix 

(pardon pour ceux qui n’ont pas 

retrouvé tous leurs documents 

fournis…) car les clichés étaient 

nombreux et les supports 

limités. 

 

 

APE : Projets réalisés et à venir.  

Lors de l’assemblée générale nous avons fait le bilan d’une année écoulée où, tous les projets de l’équipe 

enseignante ont pu aboutir.  

Le bureau a été renouvelé et l’association des parents d’élèves repart cette année avec plein de nouveaux 

projets. Nous avons déjà lancé, auprès des familles, une vente de torchons et de dessous de plats avec les 

dessins des enfants de l’école imprimés dessus. 

Aux vacances de la Toussaint nous avons souhaité la bienvenue aux nouveaux parents à la salle des fêtes 

autour d’un apéritif dinatoire préparé par Anaïs Boudou. 

Après la Toussaint nous avons fait l’opération chocolat de Noël, vous avez pu voir sur l’application Panneau 

Pocket la publicité pour que les habitants de la commune puissent également participer s’ils le souhaitaient. 

Dans l’hiver nous pensons proposer un concours de belote la date n’est pas encore fixée nous vous 

l’annoncerons sur Panneau Pocket. 

Nous allons organiser notre quine annuel le Dimanche 3 mars 2024 à 14h retenez déjà cette date pour soutenir 

notre école et ses projets. 

Nous pensons également organiser une vente de plants et de fleurs au mois de mai ouvert à tous.  

Nous avons à cœur de répondre aux souhaits de l’équipe enseignante afin qu’elle puisse réaliser tous leurs 

projets cette année encore. 

 

Ecole : Une belle rentrée pour les écoliers. 

La rentrée des trente-trois petits tauriacols s’est bien passée. Cette année, les enfants sont répartis dans deux 

classes : celle des maternelles avec Madame Girbelle et celle des CP-CE1-CE2 avec Madame Fabre, 

nouvellement arrivée sur l’école qui a également la responsabilité de la direction.  

Les enfants seront également encadrés par Madame Liebig qui s’occupe de la garderie du matin et qui est 

l’ATSEM de la classe maternelle et Madame Mazet qui gère le temps de cantine et la garderie du soir.  

C’est une année pleine de projets qui attendent les élèves.  

Tout d’abord, sur le plan culturel, les enfants ont la chance d’accueillir une bénévole de l’association « Lire 

et faire lire » qui leur propose des lectures. Ils auront également l’occasion d’aller plusieurs fois dans l’année 

à la bibliothèque de Naucelle pour découvrir ou redécouvrir ce lieu et leur donner le goût de la lecture.  

Les élèves participent également à des séances d’occitan, toutes les semaines, animées par Stéphanie Douziech 

de l’association Adoc 12.  

Les enfants participeront à un spectacle proposé par le Centre Culturel Pays Segali. 

Ils auront aussi l’occasion de s’initier aux arts du cirque et d’être sensibilisés à la liberté de la presse par le 

biais de la semaine de la presse et des médias dans les écoles.  

Dans le cadre de la journée de lutte contre le harcèlement, les enfants de l’école ont travaillé sur cette 

thématique par le biais d’ateliers.  

Afin de sensibiliser les enfants à la protection de l’environnement, des nichoirs à oiseaux ont été installés dans 

la cour de l’école. D’autres initiatives seront proposées au cours de l’année.  

 



 

Le mardi 12 décembre, les enfants ont partagé un goûter 

intergénérationnel à la salle des fêtes de Saint-Martial en 

compagnie des personnes âgées, organisé par l’ADMR. 

Cette rencontre a été l’occasion pour les enfants de 

présenter quelques productions.  

 

L’école s’est engagée dans un projet sur le thème des Jeux 

Olympiques. Il s’agissait de mettre en scène tous les 

enfants et personnels de l’école pour faire une 

photographie. Une école par secteur de collège a été 

récompensée. C’est l’école de Tauriac qui a remporté le 

concours photo pour le secteur de Naucelle. Félicitations 

aux enfants. Ils sont repartis ravis avec un petit diplôme. 

Comité d’animations 

Feu de la Saint-Jean 

  Le samedi 17 juin 2023, le Comité d’animations avait convié à son 

traditionnel feu de la Saint-Jean les habitants de la commune.  

Le rendez-vous avait été donné à 19h00 à la salle de la Baraque Saint-

Jean.  

Comme toujours, des tables et un 

barbecue étaient à disposition pour le 

pique-nique. Le Comité a offert la fouace et le vin blanc afin de faire 

partager à tout le monde un vrai moment de convivialité et de rencontres.  

 

Retour sur la fête votive à St-Martial 

Les 2 et 3 juillet derniers s’est tenue la traditionnelle fête à Saint-Martial. Un week-end riche en animations 

pour petits et grands précédé de la tournée des conscrits. 

Le samedi était sous le signe du sport avec le renouvellement du tournoi 

de foot à 5 sur le terrain de tennis et l’initiation au Molkky et au SpikeBall.  

Suite à ça, la disco mobile Pro Night Fire a assuré l’ambiance de 19h à 3h 

du matin et le coin snack a su régaler les gourmands. 

Nous avons écouté les retours des participants et nous allons changer de 

formule l’an prochain afin de rendre la soirée plus vivante pour le plus 

grand nombre.  

Dimanche, le repas du midi a vu revenir les patates rissolées avec son 

jambon à la broche et quel succès ! Nous vous remercions pour tous vos bons retours et pour l’affluence 

record. 

Le soir, la truffade et le veau d’Aveyron et du Ségala cuit par les éleveurs ont une nouvelle fois su vous plaire.  

Merci à Francis d’avoir géré la pétanque, aux Clavelous pour leur représentation, à notre 

secrétaire adjoint pour les activités des enfants, à Jean-Marc pour la randonnée contée et à 

Mathieu « La Cariole » pour l’animation de l’apéritif. La soirée s’est conclue avec un bal 

mené par Gilles Saby et son équipe.  

Une nouvelle fois, merci à toutes les personnes qui ont œuvré au bon déroulement de cette 

fête. Un merci tout particulier à Anaïs et Cathy de l’Embuscade qui ont su nous fournir du 

matériel et leur savoir-faire en cuisine ainsi qu’aux bénévoles qui donnent de leur temps pour vous faire 

partager de bons moments. A l’année prochaine pour une nouvelle fête à Saint-Martial avec des nouveautés ! 



 

Fête et Détours de la Lumière, évènement AJAL 

Le samedi 5 août, le Comité s’est associé avec l’AJAL à l’occasion de leur évènement Fête et Détours de la 

Lumière.  

Dans le magnifique cadre de l’aire Paul Bodin, l’AJAL a donné rendez-vous à 3 artistes afin de performer 

sur une scène face au Viaduc du Viaur : La Charcuterie Musicale, Que Tengo et Bonga.  

Le rôle du Comité a été de gérer la buvette de l’évènement dans la désormais célèbre Estafette.  

Merci donc à Basile et à son équipe pour la confiance et pour avoir choisi notre commune pour faire escale.   

La grillée de châtaignes 

Délaissée depuis quelques temps par le Comité, la grillée de châtaignes 

a de nouveau été organisée par nos soins. De retour sur la place de 

l’église de Tauriac-de-Naucelle, nous avons été heureux de voir tant de 

monde répondre présent pour déguster les châtaignes et le « cidre ». 

Merci à Jean-Luc pour le ramassage des châtaignes et merci également à Pascal pour sa 

vidéo de présentation de l’évènement (à retrouver sur la page Facebook du Comité).  

Soirée RACLETTE 

NOUVEAU ! L’équipe du Comité se lance dans un nouveau projet : une soirée raclette. Vous 

pouvez d’ores et déjà noter qu’elle aura lieu un samedi en février 2024. Cette soirée sera sur 

réservation et sera l’occasion de nous retrouver en période hivernale, moment calme de notre calendrier 

d’animations. Les coordonnées pour réserver et les modalités de cette soirée seront à retrouver sur nos réseaux 

sociaux (Facebook et Instagram) et sur l’application Panneau Pocket. Nous espérons pouvoir compter sur 

votre participation afin de partager un moment gourmand et fondre de plaisir… 

 Chasse 

La Diane du Viaur 

Le repas sera organisé le 24 mars 2024. L’assemblée générale se tiendra le 28 avril 2024. 

Les boules d’argent Saint Martial.  

Le club de pétanque Les Boules d'argent Saint Martial vient de naître et commencera la 

saison d'entraînement tous les Samedi à 14H sur le parking du Flambadou (en attendant de 

voir pour jouer à Saint Martial) que ce soit en compétition ou en partie amicale vous 

pouvez vous joindre à nous et pourquoi pas prendre votre licence si cela vous intéresse pour 

le prix de 40€ l'année. 

Renseignements et inscriptions au 06.95.80.03.81 

Ce serait un grand plaisir de pouvoir vous accueillir parmi nous afin de partager ce sport convivial et 

familial. 

Une nouvelle association sur la commune : Les « Bout’Entrain » 

 

Composition du bureau : 

 

Présidente : Virginie Urman  

Vice-Président : Claude Heredia 

Secrétaire : Elisabeth Assié 

Secrétaire adjointe : Valérie Bonnet 

Trésorière : Myriam Reilles 

Trésorière adjointe : Martine Gaudet 

 



 

Association intergénérationnelle qui va proposer des activités et des animations tout au long de l’année pour 

montrer la diversité et le dynamisme de notre commune.  

Que ce soit des activités ludiques (jeux de société le jeudi après-midi, culturelles, sportives, manuelles, 

intellectuelles) ou des animations musicales et festives. 

Adhésion à l’association :10€/personne/an. 

Suivez-nous sur PanneauPocket ou sur « lesboutentrain12800@gmail.com ». 

 

 

 

 

Une bien belle brochette de 

randonneurs le 2 décembre 

pour notre première sortie ! 

 

 

 

 

 

Brèves 

Achat 2023 

 

 

Afin de faciliter la tonte des espaces publics (et en particulier du terrain de foot), 

la commune a investi dans un gyrobroyeur performant de marque Agram (3 

lames / 2m de coupe).  

Avec cet investissement (3381,67€) nous pourrons plus efficacement entretenir 

nos espaces verts. 

 

 

Marquage Salle des Fêtes 

 

Une obligation réglementaire enfin réalisée. Un emplacement PMR (Personne à 

Mobilité Réduite) étant obligatoire devant un espace public, il a été matérialisé par 

la Ste Signovia le 29 juin. 

 

 

Visite surprise 

Que ne fût pas la surprise des habitants de Saint-Martial (et des 

automobilistes…) de voir une montgolfière se poser à proximité de la 

RN88 en cette matinée du 20 juillet. 

Problème technique ou météorologique ? Pas d’explication mais après un 

bref arrêt elle a repris sa route vers d’autres horizons. Bon vent ! 

 

 

 



 

Aménagement Ecole 

Terrain de jeu de nos écoliers…mais aussi des chats de la commune, il devenait 

urgent de trouver une solution. 

Une bâche a donc été confectionnée (Ste Point Bâches) et mise en place au-

dessus du bac à sable. 

Une fermeture éclair a solutionné le contournement de l’arbre et permet 

d’ouvrir ou de fermer l’espace sans difficulté. 

 

Nettoyage citoyen (24 juin) 

Opération citoyenne de nettoyage du filtre à sable de la station d’épuration 

de Pomeyrols. Travail pénible et fastidieux …mais nécessaire au bon 

fonctionnement.  

La petite équipe s’est ensuite déplacée Halte Paul Bodin pour aider la 2ème 

équipe en train de nettoyer les abords de l’hôtel. 

Encore merci à la douzaine de volontaires ayant participé avec énergie et 

bonne humeur à ces deux opérations. 

Inspection du Viaduc 

La Sté COLIBRI a investi notre site pendant plus de 6 semaines, cet été, pour inspecter 

l’ouvrage.  

Contrôle de toutes les jonctions, de toutes les fixations, repérage 

des zones dégradées (rouille, fissures, etc…) par vidéo ou 

photographie. Retrait de « corps étrangers » retrouvés (vieux 

rivets, bouts de métal, etc.). 

Un travail physique, stressant où l’adrénaline est permanente, 

exécuté par des agents passionnés de sport « extrêmes » et de 

grands espaces. 

 

Point Info Séniors 

 

 

 

N’hésitez pas à vous rapprocher de 

l’espace « Point Info Séniors » ; ils se 

feront un plaisir de répondre à toutes vos 

questions. 

 

 

 



 

Repas des voisins 

La Baraque St-Jean / Cabrespines / La Trivale / Le Rosier 
 

Première réussie pour le repas des voisins. Les 4 lieux-dits représentés ! 

Ambiance chaleureuse qui ne demande qu’à 

être renouvelée l’année prochaine ! 

Une belle assiette originale proposée par Eric et 

Liliane pour satisfaire nos papilles. 

 

 

 

Repas organisé entre voisins à Mader. 

Comme chaque année depuis plus de 15 ans, le hameau de Mader a organisé le 

13 Août son repas annuel entre voisins. Une trentaine de personnes se sont réunis 

autour d’une table bien garnie de bons petits plats concoctés par chaque famille. 

Cette soirée a permis à toutes les générations de se retrouver et de passer un bon 

moment de convivialité tous ensemble. De l’ambiance, une météo clémente, des 

petits plats délicieux, tous les ingrédients d’une soirée parfaite !!! 

Nous nous sommes déjà donné rendez-vous pour l’année prochaine !  

Merci à la mairie de nous avoir prêté les tables, les chaises etc… 

Les Camélias 

 

Les habitants du quartier des Camélias à Saint Martial, se sont réunis 

vendredi 24 Novembre au restaurant l'Embuscade, 17 personnes ont 

apprécié un bon repas convivial servi par Anaïs où une bonne ambiance a 

régné toute la soirée. Rendez-vous au printemps 2024. 

 

Retour sur 2023 

Décembre 2022  

 

 

Retrouvailles des pompiers de la commune pour la 

dernière Ste Barbe à Naucelle. 

 

Michel Salinier (1972-1998),  

Pierre-Alain Boudou (2022- ),  

Jean-François Barrès (1984-2019),  

Michel Cartaillac (1994 - ). 

Absent : André Vialettes (1978-2005) 

 

Merci à nos valeureux pompiers pour leur 

engagement et leur altruisme. 

 

 



 

Mai-Juin / Le banc de l’amitié 

 

   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

A l’initiative de l’APE de Saint-Martial et avec l’aide de l’Antenne Solidarité Lévézou Ségala de Cassagnes 

qui nous a offert le banc, un banc - dit de l’amitié - a été décoré par les élèves de l’école (Voir l’article du Petit 

Journal ci-après).  

 

 
Carnaval 

 

 

 

Des déguisements, de la musique…et la joyeuse troupe a traversé Saint-

Martial pour aller « brûler » Monsieur Carnaval sur le parking de la Salle 

des Fêtes. 

 

 

7 Juillet : Fête de fin d’année à l’Ecole 

 

  
Beaucoup d’émotions mais aussi une chanson (et quelques larmes aussi…) pour dire au revoir à Célia 

après une année passée dans notre école. 

Les danses des « petits » et la collation ont bien agrémenté cette belle soirée. 



 

Juillet : balade contée 

 

  
Petite balade contée le jour de la Fête le 2 juillet …pour digérer le déjeuner. Le talent et le dynamisme de 

Jean-Marc nous ont permis de passer un bon moment…et de redécouvrir la flore et la faune (« sauvage ») 

de Saint-Martial. 

 

4 Septembre : C’est la rentrée ! 

 

Bienvenue à Marine Fabre notre nouvelle 

Directrice de l’Ecole de Saint-Martial. Elle 

aura la charge des élémentaires (CP-CE1-

CE2)  
 

Justine Girbelle quant à elle, s’occupera (avec 

Hélène Liébig / Atsem) des maternelles. 
 

Effectif : 33 élèves. 
 

Ci-contre : La classe des grands. 

 

 

 

Novembre : Travaux ZA de Lacaune 

 

 

La réalisation des réseaux 

(eau et électricité) a été 

réalisée dans la ZA de 

Lacaune.  

En collaboration avec le 

Siéda et le Smaep, 

l’entreprise Boudou TP a 

réalisé la tranchée et a 

enterré les réseaux.  

Le dernier terrain est 

maintenant viabilisé et sera 

prochainement vendu. 

 

 

 

 

 



 

Novembre : Le congrès des maires à Paris 

 

Plus de 10000 visiteurs (maires, adjoints, 

personnels administratifs et techniques) 

ont répondu à l’invitation de l’association 

des Maires de France.  

Des interventions de nombreux maires 

pertinentes et des Ministres mis sur la 

sellette pour y répondre. Echanges vifs 

mais courtois qui prouvent qu’il est 

possible - quel que soit son bord – de 

s’écouter et de communiquer. 

 

Une visite du Sénat - organisée par nos deux sénateurs (Alain Marc et Jean-

Claude Anglars) pour les Maires Aveyronnais – qui laissera un grand 

souvenir (Ci-contre la magnifique bibliothèque). 

 

 

Novembre : Eglise de Saint-Martial 

 

 

Pose d’un garde-fou pour sécuriser la tribune et la mettre aux 

normes.  

 

 

 

 

 

Nid de frelons 

 

  Surprise à la chute des feuilles ! Un magnifique 

nid de frelons asiatiques (en pleine activité) bien 

visible Place de la Mairie !  

L’intervention rapide des pompiers de Naucelle 

(compétents quand il s’agit du domaine public) a 

permis de neutraliser l’essaim (injection d’un gaz) 

avant de procéder à la destruction du nid. 

 

 

 

 

 

 

Décembre : SIL 

 

 

Des nouveaux panneaux ont vu le jour dernièrement. La Signalisation 

d’Information Locale est maintenant effective sur notre commune. 

Ces panneaux sont financés par la Communauté de Commune pour ses 

compétences (participation de 9618,37€ ttc), par la commune (3983,98€ ttc) 

et par les personnes privées (593,69€ ttc).  

Ils vont indiquer les principaux centres d’intérêt. 

 

 



 

Jeux en Pays Ségali 

  
    Ouverture à Jouels des Jeux en Pays Ségali 2023 en présence des représentants des communes participantes. 

  
Un bel effort…non récompensé ! Mais un podium quand même et une 8ème place tout à fait honorable.  

Rendez-vous en 2025 pour la prochaine édition.  

 

 

 

Souvenirs … 

La belle équipe du FC St-Martial en 1974 (Photo présentée dans le Buletin n°7) !  

En haut de gauche à droite : Denis Barrès, Jean-Luc 

Cransac, André Bessière, Daniel Salinier, Joël Fouillade, 

Pierre Blanc, Daniel Lapeyre, Bernard Boissonnade, Michel 

Viguier, Pierrot Malphettes. 

Au milieu de gauche à droite : Jean-François Barrès, Alain 

Fabre, Jean-Marie Salinier, Georges Bessière, Marc Valière, 

Christian Salinier, Georges Valière. 

Au premier rang de gauche à droite : Patrick Tarroux, 

Michel Malet, Jean-Jacques Vaysse, Didier Tarroux, Pascal 

Fraysse, Patrick Fraysse, Pierre Panis, Gérard Panis, Thierry 

Fraysse. 

 



 

Ecole de La Baraque St-Jean 1969 

Les reconnaissez-vous ? Réponse dans le Bulletin municipal n° 9. 

 

 

Ecole de La Baraque St-Jean 1970 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Les reconnaissez-vous ? Réponse dans le Bulletin municipal n° 9. 



 

Etat Civil 

Mariage et Pacs  

 

 

 
 

 

Mariage d’Isabelle Constant et Alexandre Tortarolo le 8 juillet 2023. 

  

 

 
 

 

 

 

 

Mariage de Noëlle Figarella et Michel Woirhaye le 2 septembre 2023. 

 

 

 

 

 

 

 
   

Pacs d’Anaïs Boudou et Ieremia Tangi le 2 septembre 2023. 

 

 

 

 

 

 
Monsieur le maire et son conseil municipal, 

adressent leurs vœux de bonheur aux nouveaux mariés et pacsés. 
 

 

Décès 2023 : 
 

Sur la commune 

 - Marguerite Fabre née Panis décédée le 19 août 2023, 

 - Marie-Thérèse Jammes décédée le 19 août 2023. 

 
 

Hors commune 

- Ida Broussy décédée le 6 août 2023, 

- Maria Albouy décédée le 23 août 2023, 

- Jean Décuq décédé le14 septembre 2023, 

- Jean Lapeyre décédé le 11 octobre 2023. 

 
 

Monsieur le maire et son conseil municipal présentent leurs sincères condoléances aux familles. 

 

 



 

Nouveaux arrivants 

- Victor Durringer : Apt n°3, La Baraque Saint-Jean, 158 route de Pampelonne. 

- Pascal Duplay : Apt n°2 Saint-Martial, 27 place de l’église. 

- Ingrid Grimal et Axel Guitton : Malphettes, 3151 route du Viaduc du Viaur. 

- Margot Poirier et Arnaud Letailleur : Saint-Martial, 140 route du Viaduc du Viaur. 

- Jennifer Mazet : Tauriac de Naucelle, 11 route de la Baraque Saint Jean. 

 
 

Te’n vau contar una 

D’après une histoire racontée par Paul Moysset. Les personnages ont réellement existé mais sont affublés de 

sobriquets (d’époque).  

Les cerises du Maître 

On était en juin, temps des cerises et de la fenaison, où l’on avait fort à faire. Mais en ce jeudi férié, et sacré 

jour de l’Ascension, on se devait d’assister à tous les offices religieux de la paroisse, messe et vêpres malgré 

les travaux pressants si l’on voulait obtenir quelques grâces du ciel. Les vêpres dites, le groupe de gamins que 

nous étions, il y avait là Pierrou, Renou, Quetou (ou Dédé), Campane, Colin, Julot et P’Plou, fîmes ensemble 

le chemin du retour. 

A cet endroit, dans le jardin de l’école, tout près de la route trônait un grand cerisier chargé de cerises mûres, 

les premières de la saison, qui attirèrent notre attention et éveillèrent en nous la tentation de satisfaire ce péché 

mignon qu’est la gourmandise, auquel vraisemblablement quelque diable fripon aussi nous poussait. 

L’instituteur étant absent, la chose était aisée d’autant qu’aux alentours personne nous épiait. Aussi, en ce jour 

solennel où le Christ venait de s’élever mystérieusement dans le Ciel, trois d’entre nous les plus audacieux 

sans doute : Pierrou, Renou et Quetou entreprirent hardiment l’ascension du cerisier. Plus hésitants, plus 

méfiants, plus « pétochards » peut-être, car c’était les cerises du Maître, les quatre autres après avoir réfléchi 

s’en allèrent. Restés seuls nos trois « larrons » se délectèrent de fruits défendus après qu’abondamment tous 

trois en eurent pris, rassasiés qu’ils étaient, ils s’apprêtaient à partir quand soudain une voix les interpella. 

Comme un loup sorti du bois, Malcoufle l’épicier, qui avait là tout près un jardin potager se mit à les morigéner 

sévèrement, les menaçant même d’en informer le maître d’école. Sans lui dire : « de quoi je me mêle » nos 

trois chenapans quittèrent tranquillement les lieux, « la peau du ventre bien tendue », confus cependant d’avoir 

été vus. Quand le lendemain, ils retrouvèrent à l’école leurs camarades, ils leur contèrent leurs méfaits et 

s’interrogèrent de savoir si Malcoufle les avait dénoncé ou non ? La réponse ne fût pas longue à venir. Dès 

l’entrée en classe, l’instituteur demanda : - Qui a pénétré hier dans le jardin de l’école pour y prendre des 

fruits ? Quetou, Renou, Pierrou aussitôt s’accusèrent en levant la main. 

- C’est bien de vous dénoncer, dit le maître, mais je le savais déjà. 

Il aurait pu les apostropher de réprimandes sévères, d’une bonne leçon de morale en leur infligeant une 

punition. Il leur demanda seulement de quitter la classe pour aller chercher un de leurs parents. La sanction la 

plus sévère qu’il puisse imposer. Ils s’exécutèrent, tous trois partirent la tête basse, alors que leurs camarades 

stupéfaits se mettaient au travail. Surpris d’une telle sanction, les quatre autres rescapés que nous étions, par 

des coups d’œil discrets, manifestions une certaine satisfaction d’avoir su échapper, par notre bonne intuition 

à une sévère punition que nous aurait valu la désobligeance de ce méprisable épicier. Tel était le sentiment 

que chaque élève ici dans la classe ressentait et que partageraient certainement les parents. On attendait la 

suite… 

A la récréation de 10 heures, nous étions dans la cour à commenter la sévère sanction du maître, quand nous 

vîmes arriver Renou tout penaud, précédant sa mère plutôt inquiète. Du plus loin qu’elle aperçut le maitre, 

elle se mit à « miauler ». 

- Ah ! : Monsieur C. qu’a-t ’il fait encore cette canaille de Renou ? 



 

- Il a, répondit le maître, pénétré hier dans mon jardin en mon absence pour y manger des cerises sur le cerisier. 

L’épicier en a été témoin. Ce n’est pas du vol, c’est du chapardage mais c’est une chose à ne pas faire en 

respect du bien d’autrui. Je me dois de vous en informer car vous êtes responsables, vous les parents, de tous 

les méfaits commis par votre enfant. Ce qu’a fait votre fils est mal, il s’en est excusé, c’est bien mais il doit 

promettre devant vous et moi de ne plus recommencer. Et oui, je comprends dit la maman Natou et, s’adressant 

à son fils ajouta : - Que tu prennes les cerises de nos voisins paysans, c’est sans importance, eux en font autant, 

personne n’a rien à dire, c’est toléré. Mais Monsieur C. n’est pas paysan, c’est un instituteur qui ne prend pas 

les cerises des autres sans permission, c’est un Monsieur lui qu’on doit respecter. ? Tache de t’en rappeler et 

promets à Monsieur C. et à moi- même de ne plus recommencer. Renou hochant la tête en signe d’approbation, 

promit verbalement ce qu’on lui demandait en présence de tous ses camarades. Le maître le renvoya alors 

rejoindre les autres élèves. Sa mère salua respectueusement l’instituteur en le remerciant et rassurée, soulagée 

en son âme et conscience reprit nonchalamment le chemin du retour. Chemin faisant, elle ruminait cependant 

une certaine rancœur envers Mascoufle leur plus proche voisin, épicier lui et pas paysan qui avait osé dénoncer 

leur fils, ce qu’un paysan n’aurait jamais fait. Cela la chagrinait un peu la « pauvre femme » car au Pays, les 

gens bien intentionnés ne se dénoncent jamais. La Marinou de Natou fut la première à ramener au plus vite 

son fils Renou à l’école, inquiète qu’elle était que son rejeton ait pu « voler » des cerises, de peur surtout 

qu’elle eut à faire avec les gendarmes. 

Il n’en fût rien, aussi après sa rencontre avec le Maître fut-elle aussitôt soulagée. 

La Piroune, elle, surprise de voir son fils revenir de l’école pour lui annoncer son renvoi mais aussi un mal de 

ventre « simulé » s’empressa d’abord de le soigner. Après quoi, elle attendit à midi le retour de son bonhomme 

cantonnier qui lui suggéra de ramener Pierrou à l’école à 13 heures et de proposer au maître de le dédommager 

des cerises qu’il avait mangé. 

Quétou lui, quand il vit son fils si vite revenu pour lui annoncer les raisons de son renvoi, s’empressa de lui 

dire : 

- Tu n’aurais pas dû « piquer » des cerises à ce maître aussi radin. Mais, ça m’arrange bien qu’il t’ait « foutu » 

à la porte, j’ai besoin de toi pour faner du foin. Et il lui tendit une fourche. Et le Dédé s’en fût « folâtrer » dans 

le pré. 

Dernières infos… 

Nouvel artisan sur la commune : Pascal DUPLAY - artisan peintre - se fera un plaisir de répondre à toute 

demande de travaux (27 Place de l’Eglise à St-Martial). 

 

Nouvelle entreprise sur la commune : Saint-Martial-Loca-Services (Location de matériels de chantier) / 

Entrepreneur : Keile Soares Marcolino / 86 Impasse de la Salle des Fête à St-Martial. 

 

Avancement des projets 2023 : 

L’aménagement de l’aire de détente Route du Gô a débuté. 

Deux nouveaux lampadaires (éclairage solaire) ont été installés à La Martinie et au Peyronnenq. 

 

RN88 : Le 1er Novembre 2023 la route nationale n°2088 depuis l’échangeur de la Baraque St-Jean jusqu’à 

l’échangeur des Molinières (Calmont) a été intégrée au patrimoine routier départemental et se nomme Route 

Départementale n°888. 

 

Cérémonie des Vœux : Le dimanche 14 janvier à 11h à la salle des fêtes de Saint-Martial. 

 

Repas des aînés : Le dimanche 21 janvier à 12h à la salle des fêtes de Saint-Martial. Né avant le 31/12/1953, 

l’inscription est obligatoire en Mairie. 

 

Comité de rédaction : Bernadette, Cathy, Colette, Vanessa et Jean-Luc 


